
证券代码：300620                                        证券简称：光库科技 

珠海光库科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025001 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研    □分析师会议    □媒体采访    业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动      □现场参观 

□其他         

参与单位

及人员姓

名 

线上参与公司2024年年度报告网上说明会的投资者 

时间 2025年4月18日下午15:00-16:00 

地点 同花顺路演平台 

上市公司

接待人员

姓名 

联席董事长、总经理Wang Xinglong先生；副总经理吉贵军先生；独立董事刘

成昆先生；副总经理、董事会秘书吴炜先生；财务总监姚韵莉女士；保荐代表

人胡彦威先生。 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

公司与本次参与业绩说明会的投资者进行了网上互动交流，就投资者关注的

问题进行了回复。具体问题回复如下： 

问题 1、公司本期盈利水平如何？ 

答：尊敬的投资者，您好！2024 年度公司实现营业收入 99,887.33 万元，

较上年同期增长 40.71%，净利润 7,248.87 万元，较上年同期增长 21.55%；归

属于上市公司股东的净利润 6,698.30 万元，较上年同期增长 12.32%。谢谢！ 

 

问题 2、就是想问大股东还要减持股票吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司于 2025 年 2 月 6 日披露了《关于股东减

持股份的预披露公告》（公告编号：2025-005），当前减持计划仍在实施期限内，

具体进展请以公司公告为准。谢谢！ 

 



问题 3、请问公司当前的主要产品在行业的竞价优劣有哪些？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司具备独立的产品设计研发能力，产品设计

水平、品质控制与性能指标均能达到行业先进水平，并建立了全面的产品系

列，能够为客户提供一站式的配套光纤器件解决方案。其中多款高功率光纤

激光器件、光通讯器件代表了行业较高水平：公司研发的海底光网络光纤馈

通产品是国内首创并解决进口替代问题，成功批量应用于当前行业最先进的

海底光缆系统；公司已经批量生产海底光网络的高可靠性光无源器件，是全

球少数能提供该类器件的厂商之一；公司自主研发的高功率隔离器，具有消

除热透镜效应和高可靠性，作为高功率光纤激光器的核心器件已被国内外著

名光纤激光器厂商广泛采用；公司自主研发的高功率光纤光栅产品已经基本

替代进口产品；公司研发的特种波长光纤器件如 2μm 器件、可见光（400-

760nm）器件，可用于光纤激光器、医疗设备等领域，充分体现了公司的客制

化能力。谢谢！ 

 

问题 4、@联席董事长、总经理 Wang Xinglong 先生 各位领导好，我一直都

很看好咱们公司，但我想问，请问咱们怎么和中际旭创、新易盛这些对手竞

争呢？咱们管理层是否有想法和安排？ 

答：尊敬的投资者，您好！中际旭创、新易盛分别是公司的客户和潜在客

户。感谢您的关注！ 

 

问题 5、募投项目“铌酸锂高速调制器芯片”进展如何？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司积极推进铌酸锂高速调制器芯片和器件的

研发工作，在多个应用领域推进国内外头部客户的产品验证，部分新产品处

于小批量生产及出货阶段。谢谢！ 

 

问题 6、2024 年量子科技业务占总营收比是多少？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司的调制器、波分复用器等无源器件可应用

于包括量子通信、量子计算及量子测量等领域，相关产品营收占比较低，对公

司经营业绩影响较小。感谢您的关注！ 

 



问题 7、请问！公司现金流占净利润多少？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司 2024 年度经营活动产生的现金流量净额

18,710.47 万元，净利润现金含量 279.33%。感谢您对公司的关注！ 

 

问题 8、中美贸易战对公司的海外业务有影响吗？或者影响公司的营收水平

吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司许多美国客户的组装厂在东南亚或者国内，

目前公司直接出口美国的产品营收占比相对较低。此外，公司在意大利、泰国

等地设立了海外子公司和生产基地，全球化产能布局有助于公司更好地应对

关税带来的潜在风险。公司会密切关注和研判关税政策的走向，与客户保持

持续沟通，共同协商解决方案。感谢您对公司的关注！ 

 

问题 9、公司计划 2025 年科研投入大概是多少？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司 2022 年、2023 年、2024 年研发投入占营

业收入比例均在 10%以上。感谢您对公司的关注！ 

 

问题 10、你好，请问公司 24 年度的分红预案是怎样的呢？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司 2024 年利润分配方案：向全体股东每 10

股派发现金股利人民币 1 元（含税），不送红股，不以公积金转增股本。本分

红预案尚需股东大会审议通过。感谢您对公司的关注！ 

 

问题 11、行业以后的发展前景怎样？ 

答：尊敬的投资者，您好！光纤激光、光通讯及激光雷达行业前景广阔。

其中光纤激光受益于制造业升级，国产替代加速，高功率、超快激光器件需求

增长；光通讯及数据中心在 AI 算力驱动下，400G/800G/1.6T 光网络市场爆

发；激光雷达随着自动驾驶的普及将迎来高速增长。感谢您对公司的关注！ 

 

问题 12、@联席董事长、总经理 Wang Xinglong 先生 大股东减持何时结

束？结束厚多久会公布减持结果？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司于 2025 年 2 月 6 日披露了《关于股东减持股



份的预披露公告》（公告编号 2025-005），减持期间为 2025 年 2 月 28 日至 2025

年 5 月 27 日，当前减持计划仍在实施期限内，具体进展请以公司公告为准。

感谢您对公司的关注！ 

 

问题 13、请问公司有 6G 产品的产业布局吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司的调制器及 EDFA 相关的十余款器件均可

应用于 6G 卫星通信。感谢您对公司的关注！ 

 

问题 14、中美贸易战，对公司的海外业务有影响吗？或者影响公司的营收水

平吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司许多美国客户的组装厂在东南亚或者国内，

目前公司直接出口美国的产品营收占比相对较低。此外，公司在意大利、泰国

等地设立了海外子公司和生产基地，全球化产能布局有助于公司更好地应对

关税带来的潜在风险。公司会密切关注和研判关税政策的走向，与客户保持

持续沟通，共同协商解决方案。感谢您对公司的关注！ 

 

问题 15、@联席董事长、总经理 Wang Xinglong 先生 王总，2024 年营收增

长 40.71%，但净利润增速仅 12.32%，为什么差这么多呢？ 

答：尊敬的投资者，您好！ 2024 年度公司净利润增长幅度低于收入增长

幅度，主要是公司对各类资产计提信用减值准备及资产减值准备 2,604.97 万

元，同时公司加大了对薄膜铌酸锂高速调制器芯片与器件、自动驾驶汽车激

光雷达光源模块等新产品、新工艺的研发投入。2024 年度研发费用 14,149.09

万元，较上年同期增加 1,758.39 万元，同比增长 14.19%。感谢您对公司的关

注！ 

 

问题 16、请问股东人数减少了还是增多了？ 

答：尊敬的投资者，您好！截至 2024 年 12 月 31 日，公司的股东人数为

42,990 人；截至 2025 年 3 月 31 日，公司的股东人数为 37,404 人。感谢您对

公司的关注！ 



附件清单

（如有） 
无 

日 期 2025年4月18日 

 


